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Acta No. 102 

 

En San Juan de Pasto, siendo las 9:00 am., del día Martes 20 de Junio de 

2023, se reunieron los concejales con el fin de realizar la sesión ordinaria 

correspondiente a la fecha.  

 
La presidencia ordena llamar a lista a la que respondieron:  

 

ACOSTA SANTACRUZ CARLOS ANDRES, AVILA MORENO JOSE SERAFIN,  

CRIOLLO RIVADENEIRA JOSE HENRY, ERASO CUACES FRANKY ADRIAN, 

FIGUEROA MORA ALVARO ANIBAL, GOMEZJURADO GARZON ALVARO JOSE, 

GUSTIN ENRIQUEZ BERTULFO CRUZ, LOPEZ RAMIRO, LOPEZ CABRERA 

BERNO ISMAEL HERNAN, MENESES RIVADENEIRA WILLIAM ANDRES, MUÑOZ 
SANTACRUZ CRHISTYAM DAVID, NUÑEZ GUERRERO GUSTAVO ALONSO, 

PRADO CHIRAN WILFREDO MANUEL, ROSERO PAZ HAROLD MAURICIO, TORO 

MUÑOZ NICOLAS MARTIN, TORRES SILVA JAVIER MAURICIO, URBANO 

VALLEJO WILLIAM ORLANDO, VILLOTA RAMIRO VALDEMAR, ZAMBRANO 

JURADO JESUS HECTOR. 

 
Verificado el quórum reglamentario, la presidencia, ordena continuar con el 

orden del día establecido de la siguiente manera: 

 

1. LLAMADO A LISTA  Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 

2. LECTURA  DEL ACTA ANTERIOR. 

3. SEGUNDO DEBATE PROYECTO DE ACUERDO “POR MEDIO DEL CUAL SE 
AUTORIZA AL EJECUTIVO MUNICIPAL, PARA CELEBRAR CONTRATOS 

DEL PROGRAMA DE ALIMENTACION ESCOLAR PAE, VIGENCIA SEGUNDO 

SEMESTRE DE 2023, POR ENCIMA DE LOS MONTOS ESTABLECIDOS EN 

EL ACUERDO 004 DE 2017”. PONENTE CONCEJAL ALVARO FIGUEROA. 

4. INVITADOS ESPECIALES: DOCTOR CARLOS ARELLANO DIRECTOR  DE 

ESPACIO PUBLICO. DOCTORA YAMILE MONTENEGRO – SECRETARIA DE 
DESARROLLO ECONOMICO. DOCTORA DAYRA PALACIOS – SECRETARIA 

DE CULTURA. DOCTOR CARLOS BASTIDAS – SECRETARIO DE 

GOBIERNO. DOCTOR JAVIER RUALES – SECRETARIO DE SALUD. TEMA: 

INFORME SOBRE EL ONOMASTICO 2023. INVITAN LOS CONCEJALES 

JESUS ZAMBRANO, BERNO LOPEZ. 

INVITADO DOCTOR GUILLERMO VILLOTA – GERENTE DE EMPOPASTO 

S.A. E.S.P.  DOCTOR ORLANDO CHAVES – SECRETARIO GENERAL. 
DOCTORA MARITZA ROSERO- GERENTE SEPAL. DOCTOR CARLOS 

BASTIDAS – SECRETARIO DE GOBIERNO. DOCTOR LUCAS ORTIZ – 

GERENTE DE AVANTE. TEMA: PROBLEMÁTICA BARRIO EL PRADO. 

COORDINA EL CONCEJAL NICOLAS TORO. 

5. PROPOSICIONES Y VARIOS. 

 
Se somete a consideración el orden del día leído y es aprobado.  

 

2. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 

 

El concejal Álvaro Figueroa, propone que el acta sea leída y aprobada por la 

mesa directiva.  
 

Se somete a consideración la proposición y es aprobada. 
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3. SEGUNDO DEBATE PROYECTO DE ACUERDO “POR MEDIO DEL 

CUAL SE AUTORIZA AL EJECUTIVO MUNICIPAL, PARA CELEBRAR 

CONTRATOS DEL PROGRAMA DE ALIMENTACION ESCOLAR PAE, 

VIGENCIA SEGUNDO SEMESTRE DE 2023, POR ENCIMA DE LOS 

MONTOS ESTABLECIDOS EN EL ACUERDO 004 DE 2017”. 
PONENTE CONCEJAL ALVARO FIGUEROA. 

 

El Secretario da lectura al informe de comisión. 

 

Se somete a consideración la proposición con que termina el informe de 

comisión y es aprobada. 

 
El Secretario da lectura a los artículos 1º., 2º 

 

ARTÍCULO PRIMERO:     Autorizar al Ejecutivo Municipal de 

Pasto, para celebrar contratos para la 

prestación del servicio público del 

Programa de Alimentación Escolar – PAE 
para el segundo semestre de la vigencia 

2023, hasta por el valor de DIECIOCHO 

MIL DOSCIENTOS SESENTA Y TRES 

MILLONES TRESCIENTOS MIL 

SESENTA Y TRES PESOS 

($18.263.300.063 M/CTE), por encima 
de los montos reglamentados en el Acuerdo 

004 de 2017.  

 

ARTICULO SEGUNDO:  El presente acuerdo rige a partir de 

la fecha de su sanción y        publicación.  

 
 

 

y son aprobados. 

 

El Secretario da lectura al preámbulo y al título 

"POR MEDIO DEL CUAL SE AUTORIZA AL EJECUTIVO 

MUNICIPAL PARA CELEBRAR CONTRATOS DEL PROGRAMA 
DE ALIMENTACIÓN ESCOLAR PAE - VIGENCIA  

SEGUNDO SEMESTRE DEL 2023, POR ENCIMA DE LOS 

MONTOS ESTABLECIDOS  

EN EL ACUERDO 004 DE 2017”  

 

 
EL CONCEJO MUNICIPAL DE PASTO 

 

En uso de las atribuciones que le confiere la Constitución Política 

y la Ley, en especial el Artículo 12 de la Ley 819 de 2003, 

 

 
ACUERDA: 

 

y son aprobados. 
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La Presidencia, pregunta: Aprueba el Concejo el proyecto en su conjunto y 

es aprobado. Pregunta: Quiere el Concejo que sea acuerdo municipal y es 

aprobado. 

 

Pasa a sanción del Señor Alcalde. 

 
4. INVITADOS ESPECIALES: DOCTOR CARLOS ARELLANO 

DIRECTOR  DE ESPACIO PUBLICO. DOCTORA YAMILE 

MONTENEGRO – SECRETARIA DE DESARROLLO ECONOMICO. 

DOCTORA DAYRA PALACIOS – SECRETARIA DE CULTURA. 

DOCTOR CARLOS BASTIDAS – SECRETARIO DE GOBIERNO. 

DOCTOR JAVIER RUALES – SECRETARIO DE SALUD. TEMA: 

INFORME SOBRE EL ONOMASTICO 2023. INVITAN LOS 
CONCEJALES JESUS ZAMBRANO, BERNO LOPEZ. 

 

El Concejal Jesús Zambrano, afirma que se necesita conocer temas respecto 

al desarrollo del onomástico de San Juan de Pasto, el manejo de los 

vendedores ambulantes, los requisitos para participar en estos eventos. 

 
El Concejal Berno López, manifiesta que no están en contra de los eventos a 

desarrollar y los artistas que se van a presentar, pero se van a utilizar más de 

500 millones de pesos, de los pagos de la ciudadanía, afirma que la 

inconformidad es porque a muchas personas les ha tocado situaciones muy 

difíciles, viven del rebusque, pregunta si estas personas se van a beneficiar 

con el desarrollo de las actividades del onomástico. Se tiene problemas 
económicos y de inseguridad, considera que no se tuvo en cuenta a la 

comunidad. 

 

EL Concejal Gustavo Núñez, afirma que está de acuerdo en que se traigan 

artistas de la talla de Carlos Vives, hay que seguirlo haciendo y se justifica que 

esos recursos ayuden a dinamizar la economía del municipio, se deben generar 
estrategias para que vendedores ambulantes, artesanos se puedan lucrar con 

estos eventos, por eso se hace la inversión importante para tener un buen 

impacto económico. 

 

El Concejal Crhystiam Muñoz, manifiesta que se celebra que lleguen turistas 

al municipio con estos eventos, pero la cuestión es otra, porque tienen a los 

artesanos y a los vendedores ambulantes, sin respuestas a sus solicitudes, 
dicen que se privatizo el evento, se está regalando la publicidad para un 

vendedor de licor, que va a tener la prioridad en la economía formal e informal, 

se está generando un monopolio en estos eventos. Se les entrego a los 

patrocinadores todo el poder sobre el espacio público, dejando por fuera a 

miles de personas sin poder trabajar, solicita por derecho de petición que se 

le entregue una lista de a quien se le entregó el espacio público, para  el 
desarrollo del evento del onomástico de San Juan de Pasto. 

 

El Doctor Carlos Arellano, director de Espacio Público, afirma que están 

trabajando en el tema del onomástico, entonces primero todo el plan de 

seguridad y contingencia se está trabajando para que se tenga una buena 

organización de ingreso y salida del evento; control en las bebidas artesanales,  
Se quiere habilitar 4 zonas en la plaza del carnaval, frente al centro comercial 

20 de julio, presenta la organización para el onomástico. 

 

 



 
 

 
  

  4 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
  

  5 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 
  

  6 

 
 

 

 

 

 



 
 

 
  

  7 

 
 

 

 

 

 

 



 
 

 
  

  8 

 



 
 

 
  

  9 

 
 

 



 
 

 
  

  10 

 

 

La Doctora Yamile Montenegro, Secretaria de Desarrollo económico, 

informa sobre el manejo de las ventas de productos en la plaza del carnaval 

durante el evento del onomástico de San Juan de Pasto. 
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Toma la palabra la Señora Luz Magnolia Ojeda, mujer indígena, saluda a los 

asistentes y comenta que está indignada por los atropellos que 

permanentemente hacen en este proceso cultural de memoria de la 
idiosincrasia de la región, siempre hacen a un lado a los artesanos Nariñenses, 

la administración solo está trabajando en sus intereses macroeconómicos, no 

les dan un acompañamiento ni articulación con los procesos de los artesanos. 

 

Toma la palabra el Señor Daniel Enrique, informa que no se han establecido 

presupuesto para el proyecto Pasto compra joven, se han visto limitados en la 

venta de sus productos, informa que el parque Nariño no se lo está facilitando 
para la realización de las ferias, solicita se planteen estrategias para renovar 

las ferias. 

 

La Presidencia, solicita realizar un dialogo pertinente con los artesanos y 

plantear los problemas que se presentan y buscar una solución concreta. 

 
La Doctora Yamile Montenegro, manifiesta que se va a revisar para que 

desde la subsecretaría de fomento los apoyen y mirar como del grupo que hoy 

quedó fuera de  la convocatoria, realizar una feria alterna, para términos  de 

organización se propone que se realice del 28 al 30 de Junio, se revisaría el 

espacio a utilizar. Invita a los artesanos el día de hoy a las 5:00 p.m. en la 

secretaría de cultura. 
 

 

- INVITADOS DOCTOR GUILLERMO VILLOTA – GERENTE DE 

EMPOPASTO S.A. E.S.P.  DOCTOR ORLANDO CHAVES – 
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SECRETARIO GENERAL. DOCTORA MARITZA ROSERO- GERENTE 

SEPAL. DOCTOR CARLOS BASTIDAS – SECRETARIO DE 

GOBIERNO. DOCTOR LUCAS ORTIZ – GERENTE DE AVANTE. 

TEMA: PROBLEMÁTICA BARRIO EL PRADO. COORDINA EL 

CONCEJAL NICOLAS TORO. 

 
 

La Presidencia, solicita dejar este tema para otra sesión. 

 

Se somete a consideración y es aprobado. 

 

5. PROPOSICIONES Y VARIOS  

 
 

Siendo las 11:40 a.m. y habiéndose agotado el orden del día, se da por 

terminada la sesión correspondiente a la fecha y se cita para el día Miércoles 

21 de Junio de 2023 a las 9:00 a.m. 

 

 
 

 

 

 
JAVIER MAURICIO TORRES SILVA               SILVIO ROLANDO BRAVO 

Presidente Concejo Municipal        Secretario General 
 
 

 
Proyectado por: Aydé Eliana Coral G. 

  Técnico Concejo Municipal 

 


